

Vigésimo noveno domingo durante el año, Ciclo B  
Apertura del camino sinodal :  
“Por una Iglesia sinodal : Comunión, Participación y Misión”

:

17 de octubre de 2021  
Mario Michiaki Yamanouchi  
Obispo de la diócesis de Saitama

Hermanos

El domingo pasado, 10 de octubre, con la celebración Eucarística en la Basílica de San Pedro, el Papa Francisco dió inicio el Camino Sinodal de tres años con el tema : “Por una Iglesia sinodal: comunión, participación y misión”. Este camino o proceso sinodal tendrá tres fases: primero a nivel de cada diócesis, luego a nivel de continentes (Asia- Oceanía, Africa, Europa y América) y finalmente, en el mes de octubre de 2023, la reunión de los Obispos delegados de todo el mundo con el Papa en Roma.

**Inicio del camino sinodal en cada diócesis**

Hoy, domingo 17 de octubre, en cada una de las diócesis del mundo, damos inicio este camino, comenzando con la invocación al Espíritu Santo para que nos guíe en este camino sinodal.

Hasta el fin del mes de enero del año que viene tendremos la etapa diocesana, donde cada parroquia tratará de reflexionar las preguntas del cuestionario que nos ha llegado de Roma, pero acogiendo los temas más prioritarios en sus respectivas comunidades. Sería oportuno que, se nombre un grupo de coordinación junto al párroco, para poder recoger las experiencias que se van compartiendo en los encuentros por grupos, ya que todavía será difícil reunirnos todos juntos por la pandemia del COVID-19 que sigue con un fuerte potencial de contagio.

Luego, cada parroquia enviará a la comisión diocesana del sínodo las experiencias compartidas en cada comunidad parroquial. La comisión en base a lo recibido hará una síntesis que será la “voz de la diócesis” sobre lo que Dios nos está pidiendo para el “hoy y mañana “ en nuestra diócesis.

Al final, de la homilía le añado la oración : “Estamos ante ti, Espíritu Santo” , que en todo mundo ha comenzado a rezar , para que también nosotros, en nuestras parroquias lo recemos, pudiendo variar también de leguas (japonés, inglés, portugués, español, vietnamés, etc). Les pido que en la oraciones de los fieles también propongan una intención explícita por el éxito del próximo sínodo, pudiendo usar algunas de las

oraciones propuestas.

En los próximos días haré una grabación en video para anunciarle oficialmente la apertura del camino sinodal a nivel de nuestra diócesis y para pedir a los párrocos que se reúnan con la comisión parroquial y estudiar la forma concreta de reunirse por grupos.

### **Lo que el Papa Francisco espera alcanzar de este camino sinodal**

Pero, recordemos que lo más importante, no es contestar el cuestionario recibido de Roma, sino el escuchar mutuamente nuestra experiencia de vida cristiana, con sus dificultades y nuevos desafíos. El Papa insiste en “escuchar la voz de los que no son escuchados”, es decir, de aquellos que se han alejado de la Iglesia o que la misma Iglesia, podemos decir de que se han alejado de ellos.

El Papa nos pide que nos convirtamos en una “Iglesia en salida”. Eso significa que tenemos que ir a las periferias de nuestras parroquias. “Periferia” significa donde están nuestros hermanos que sufren y se sienten marginados de la vida social como eclesial, a pesar de haberse bautizado en la Iglesia Católica. En cada comunidad vean la forma de “escuchar” a estas personas, vean ante todo, en todo están y quiénes son, por ejemplo, las personas que viven solos, encarcelados, perseguidos, marginados por diversas causas. Pero, si vamos a ver a Cristo en los que sufren, muchas de estas personas están “fuera de la Iglesia”. El Papa nos pide esta conversión a todos nosotros, de ir hacia el encuentro de esas personas, no tanto de hacer que vengan a nuestra parroquia, aunque no vengan que sientan que son miembros de nuestra comunidad.

Y no caigamos en la tentación de contar el número personas con quiénes nos hemos encontrado, sino de que cada persona sienta que nosotros hemos ido a su encuentro y hemos compartido nuestro tiempo y alguna comida.

### **Empecemos el camino sinodal con mucha esperanza**

Por ahora, nada más. Que iniciemos con mucha alegría este camino sinodal, es decir, de caminar juntos hacia el encuentro del Señor que nos espera, seguramente muy cerca de nuestro camino cotidiano.

Que leamos la Palabra de Dios de este domingo, especialmente, el evangelio de hoy como una fuerte y urgente llamada de Jesús, de que como cristianos, busquemos ser más felices, siendo servidor de los hermanos más necesitados, con nuestras oraciones y gestos concretos.

Podemos rezar la oración del Espíritu Santo para que nos guíe en este camino sinodal. En nuestra diócesis hicimos una traducción anticipada del episcopado, pero ya

ha llegado la traducción oficial al japonés, por eso podemos rezar esta versión común en todo el Japón.

### **Oración Adsumus Sancte Spiritus**

Estamos ante ti, Espíritu Santo,  
reunidos en tu nombre.

Tú que eres nuestro verdadero consejero:  
ven a nosotros, apóyanos,  
entra en nuestros corazones.

Enséñanos el camino,  
muéstranos cómo alcanzar la meta.

Impide que perdamos el rumbo como personas  
débiles y pecadoras.

No permitas que  
la ignorancia nos lleve por falsos caminos.

Concédenos el don del discernimiento,  
para que no dejemos que nuestras acciones se guíen  
por prejuicios y falsas consideraciones.

Condúcenos a la unidad en ti,  
para que no nos desviemos del camino de la verdad y la justicia,  
sino que en nuestro peregrinaje terrenal nos esforcemos por alcanzar la vida eterna.

Esto te lo pedimos a ti,  
que obras en todo tiempo y lugar,  
en comunión con el Padre y el Hijo  
por los siglos de los siglos. Amén.